

Discours de clôture du Président, Alvaro Lario

Cote du document: EB 2025/144/INF.3

Date: 23 mai 2025

Distribution: Publique

Original: Anglais/Espagnol/Français

POUR: INFORMATION

Mesdames et Messieurs les représentantes et représentants, chers collègues,

Au nom de tout le personnel du FIDA, je vous remercie pour vos observations et vos conseils et vous suis reconnaissant du soutien que vous nous avez témoigné aujourd’hui et durant la réunion informelle annuelle.

Je souhaite également vous remercier personnellement pour la qualité et la tonalité des échanges, tant durant la réunion informelle annuelle de cette semaine que pendant la réunion officielle d’aujourd’hui.

Le changement est en cours, et cette perspective peut parfois faire peur. Mais nous sommes ouverts à ces discussions, et nous accueillons aussi la diversité des opinions.

Ce n'est pas seulement la preuve de votre engagement, mais aussi de la confiance et du sens des responsabilités que nous avons construits ensemble, ici au Conseil.

L'accroissement des tensions géopolitiques nous rappelle chaque jour que le forum multilatéral dont nous disposons ici, au FIDA, est précieux. Ensemble, nous devons continuer à le protéger et à le faire vivre.

En 2030, selon les projections, un habitant de la planète sur douze souffrira de la faim ; ce sont ces personnes qui donnent sens à notre travail.

C'est pourquoi nous devons intensifier nos efforts et faire tout le nécessaire pour transformer les systèmes alimentaires et investir dans les communautés rurales dans lesquelles ces personnes vivent.

Soyez assurés que nous ne tenons jamais pour acquis le temps et l'engagement que nos États membres nous accordent, et que nous écoutons chaque proposition lorsque nous œuvrons ensemble à la réalisation de notre mandat et de notre mission.

Avant de conclure la présente session, je tiens à vous remercier sincèrement de votre approbation et de votre soutien continu en faveur du travail mené par le FIDA auprès des banques publiques de développement et de l'impulsion qu'il donne à la plateforme Agri-PDB.

Nous apprécions grandement vos conseils et vos idées sur la façon dont ces partenariats peuvent contribuer à notre mission, mobiliser des financements additionnels, et fonctionner. Votre participation est essentielle alors que nous nous efforçons de renforcer l'impact et la durabilité des efforts que nous déployons aux côtés des banques publiques de développement.

En outre, je tiens à souligner à quel point il est important de recueillir les observations du Conseil d'administration au sujet du programme d'options stratégiques pour la Turquie et concernant le Programme en faveur d'une agriculture durable et compétitive au Costa Rica, un projet novateur que nous cofinancerons avec la Banque mondiale, à partir de nos ressources et en collaboration avec le secteur privé.

Comme nous le faisons désormais couramment, nous avons aussi écouté l'Association du personnel du FIDA, et je tiens à saluer publiquement la relation constructive que la Direction entretient avec l'Association du personnel.

Il s'agit d'une ressource précieuse pour entretenir la motivation du personnel et sa participation à un grand nombre de nos initiatives institutionnelles importantes.

Chers collègues,

Pour terminer, je tiens à saluer plusieurs de nos membres du Conseil d'administration qui quitteront prochainement cette fonction, mais qui continueront d'être des ambassadeurs du FIDA, où que leur avenir puisse les mener.

- Tout d'abord, M. Mohammed Ahmed M. Alghamdi, qui représente le Royaume d'Arabie saoudite depuis novembre 2016. M. Alghamdi a participé à de nombreuses réunions des organes directeurs, notamment des sessions du Conseil

d'administration, des réunions du Conseil des gouverneurs, et des consultations sur la reconstitution des ressources, et il a apporté des contributions précieuses et un appui constant au Fonds.

- M. Petter Nilsson, qui représente la Suède au Conseil d'administration depuis août 2020. M. Nilsson a lui aussi été un participant actif au sein des organes directeurs du FIDA, en assistant aux sessions du Conseil d'administration, aux réunions du Conseil des gouverneurs ainsi qu'à un certain nombre de consultations sur la reconstitution des ressources. Je vous remercie vivement pour votre soutien.
- Mme Tanja Grén, représentante de la Finlande, qui a activement participé aux réunions des organes directeurs du FIDA depuis 2021. Vos contributions constructives, vos avis et votre dévouement envers le Fonds nous manqueront également, et nous vous adressons tous nos vœux de réussite pour l'avenir.
- Je tiens aussi à saluer M. l'Ambassadeur Marcellinus Beukeboom, qui s'apprête à quitter Rome. En tant que Représentant permanent, M. Beukeboom était le Gouverneur suppléant du FIDA pour les Pays-Bas. Ces dernières années, il a participé activement à nos sessions du Conseil d'administration et des organes directeurs. Vos contributions nous manqueront et votre présence a été très appréciée.

Je tiens à remercier sincèrement chacun d'entre vous pour vos contributions durant toutes ces années.

Je voudrais saluer une autre personne qui va me manquer tout particulièrement: Ronald Meyer, dont je viens d'apprendre le départ prochain, Représentant permanent suppléant pour l'Allemagne. J'ai apprécié nos échanges et les conseils reçus durant toutes ces années, ainsi que l'expérience acquise auprès d'autres banques multilatérales de développement que vous avez partagée avec nous. Je vous adresse tous mes remerciements, Ronald.

Je tiens également à exprimer ma gratitude à l'égard d'un membre important de notre équipe de direction qui nous quittera prochainement.

Hernán Alvarado est le Responsable des finances en chef et Vice-Président adjoint responsable du Département des opérations financières du Fonds depuis avril 2023.

Il a toujours favorisé le changement et l'innovation et a joué un rôle de premier plan dans le positionnement du FIDA en tant que plateforme financière mondiale pour la transformation rurale, y compris dans le cadre de l'exercice d'optimisation des fonds propres, pour faire en sorte que le FIDA soit prêt, d'un point de vue financier, pour l'avenir.

Il a notamment contribué à mettre en place des garanties partielles de crédit et de nouvelles options permettant de collaborer avec les donateurs et les emprunteurs du FIDA au moyen d'autres instruments que les prêts et les dons, au bénéfice des exploitants ruraux et des communautés rurales les plus pauvres.

Hernán, vous manquerez à beaucoup d'entre nous pour votre dynamisme, votre sagesse et votre esprit d'équipe. Nous vous adressons tous nos vœux de réussite pour vos projets futurs. Je crois savoir que vous retournez au Honduras avec votre famille. Merci beaucoup pour tout le travail que vous avez accompli, au nom de la Direction et du Conseil d'administration.

J'ai également la joie de vous annoncer que notre nouvelle Responsable des finances en chef a déjà été recrutée et qu'elle a bien voulu s'absenter temporairement de ses fonctions actuelles pour nous rejoindre aujourd'hui en qualité d'observatrice. Permettez-moi donc de remercier Diane Menville d'être parmi nous. Diane, je vous invite à vous lever. Nous nous réjouissons à la perspective de vous accueillir officiellement lors de notre prochaine réunion du Conseil d'administration.

Chers amis,

Cette réunion du Conseil d'administration a été la première du cycle de FIDA13, et je tiens à cette occasion à saluer également les efforts des membres du personnel qui ont travaillé avec une énergie renouvelée pour permettre au Fonds de tenir ses engagements à votre égard et à celui des communautés pour lesquelles nous travaillons.

Nous regardons aussi vers l'avenir et nous réfléchissons déjà aux actions à mener pour faire en sorte que les consultations sur FIDA14 soient constructives et productives.

Votre soutien nous sera précieux pour choisir une présidence externe incarnant les valeurs du FIDA; ce président ou cette présidente ne devra pas seulement promouvoir les intérêts du FIDA, mais aussi ceux des personnes au service desquelles nous œuvrons, à savoir les femmes, les hommes et les enfants pauvres des zones rurales.

Nous continuerons à nous appuyer sur vous, qui constituez notre Conseil d'administration, durant cette prochaine phase.

Enfin, je remercie tous les membres du personnel qui ont travaillé au bon déroulement de ce Conseil d'administration – les interprètes, le personnel en charge de la restauration, de l'entretien et du vestiaire, ainsi que toutes les personnes qui ont travaillé sur les documents et qui contribuent aux programmes, et bien sûr la Secrétaire et sa formidable équipe. Ils méritent tous vos applaudissements. Je vous remercie.

Merci à tous pour les échanges constructifs qui ont eu lieu aujourd'hui. Nous vous souhaitons un bon retour. Il me tarde d'échanger à nouveau avec vous. Je vous remercie.